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ERRO HISTÓRICO DA POLÍTICA
O machismo é um preconceito ex-

pressado por opiniões e atitudes que 
são opostos à igualdade de gêneros, 
com inclinação de favorecimento do 
homem em detrimento à mulher. O 
machismo estrutural é cultural e co-
mum em diversos aspectos da co-
munidade, e tendo sido normalizado 
por muitos anos.

Por isso, o acesso à informação e 
incentivo aos movimentos sociais de-
vem ser pauta para os debates como 
forma de dinamizar e difundir os con-
ceitos ultrapassados de uma socieda-
de machista. Devemos conversar, fa-
lar e debater sobre os variados temas.

Em meio a esse clamor social para 
que a sociedade busque a equidade 
e equilíbrio entre os gêneros, cai a fi-
gura de um falso justiceiro. Quando 
o silêncio pode ser o melhor remédio 
para que a “verborreia” não enver-
gonhe uma figura pública, o sena-
dor Styvenson Valentim (Podemos) 
transforma suas opiniões em um 
emaranhado de agressões e miso-
ginia que se somam em um grande 
pacote de preconceito e atraso.

O herói, justiceiro e correto capitão 
da PM, que construiu carreira como a 
indobrável autoridade de blitzen da lei 
seca, mostra que nada mais é do que 
o retrato do conservadorismo arcaico, 
guardando no baú das suas mazelas 
pessoais a capa do falso herói. 

Observando as posições e expo-
sições (inclusive na vida pessoal) do 

senador Styvenson Valentim, fica a 
pergunta: o que há de novo no episó-
dio em que o senador, que represen-
ta o Rio Grande do Norte, desata seu 
curto vocabulário em um vídeo onde 
relativiza a agressão sofrida pela mu-
lher de um “artista”? Nada.

Lembram os gritos ensandecidos 
na irmã e as ordens típicas do aquar-
telamento militar desferidos contra a 
própria mãe, expostos em um vídeo 
“familiar”, quando a irmã do senador 
recebeu o auxílio do Governo Federal?

As opiniões do senador, suas atitu-
des misóginas, não podem ser rela-
tivizadas, assim como ele fez com os 
“bons tapas” que sugeriu a vítima ter 
levado por merecimento. O senador 
da República, representante do Rio 
Grande do Norte, deveria trabalhar 
pela igualdade, proteção e justiça. 

Apesar do pacote de vergonha que 
o falso heroísmo de Styvenson Valen-
tim distribui nacionalmente com o 
carimbo do voto do potiguar, ele não 
pode se calar. Essa afirmação parece 
uma antítese a tudo que esse texto 
mostrou até agora. Mas não é. O RN 
merece saber dos pensamentos do 
seu representante e amargar essa 
vergonha até o final do seu mandato. 
Uma eventual desfaçatez nas opini-
ões e pensamentos do senador po-
deria continuar mantendo no político 
a aura do justiceiro e protetor, e assim 
não saberíamos o grande erro históri-
co que foi o voto em Styvenson.
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POR COERÊNCIA

INVESTIMENTOS

A VEZ DO PP

NAS ENTRELINHAS

Se a mudança se 
concretizar com a 
chegada de Fábio 
Faria, fortalecida 
com a filiação do 
presidente Jair Bol-
sonaro, o partido 
poderá ter uma mu-
dança de comando 
no RN. Atualmente, 
o presidente da le-
genda é o deputado 
federal Beto Rosado. 

A Petrobras vendeu a 
totalidade de sua parti-
cipação (51%) na Petro-
bras Gás S.A. (Gaspetro) 
para a COSAN.  O valor 
da venda é de R$ 2,03 
bilhões. Com isso, a Pe-
trobras desembarca de 
vez da Companhia Poti-
guar de Gás (POTIGAS). 
A Cosan passa a ser 
acionista na empresa 
norte-rio-grandense.

A Petrobras vendeu a totalidade de sua parti-
cipação (51%) na Petrobras Gás S.A. (Gaspetro) 
para a COSAN.  O valor da venda é de R$ 2,03 
bilhões. Com isso, a Petrobras desembarca de 
vez da Companhia Potiguar de Gás (POTIGAS). 
A Cosan passa a ser acionista na empresa nor-
te-rio-grandense.

A deputada Eudiane Macedo (Republicanos) é 
cotada para compor a chapa de Benes Leocá-
dio na eleição do ano que vem. Ela pode ser a 
candidata a vice-governadora.

A jornalista Glácia Marilac pediu desfiliação do 
Podemos, partido do senador Styvenson Valen-
tim. Glácia, que foi candidata a vereadora no 
ano passado pela legenda, se afasta de vez do 
senador, de quem já foi assessora de imprensa, 
por coerência. As declarações misóginas do po-
lítico, relativizando a violência contra a mulher 
foram a gota d’água.

Os investimentos da Cosern em tecnologia 
e expansão de redes se refletem na qualida-
de dos serviços prestados aos seus 1,5 milhão 
de clientes. No segundo trimestre de 2021, a 
distribuidora potiguar manteve os indicado-
res DEC (Duração Equivalente de Interrupção 
por Consumidor) e FEC (Frequência Equiva-
lente de Interrupção por Consumidor) enqua-
drados na previsão da Agência Nacional de 
Energia Elétrica (Aneel), demonstrando o re-
sultado positivo da estratégia da companhia. 
O DEC da Cosern, no primeiro semestre de 2021, 
foi 7,88, melhor do que o limite regulatório, que 
era 11,35, e o FEC registrado foi de 3,08, abaixo 
dos 7,53 estabelecidos pela Aneel.

Possível destino partidário do presidente da Re-
pública, Jair Bolsonaro, o Progressista já estava 
no alvo do ministro Fábio Faria, que vinha con-
versando com o presidente nacional da legen-
da a deixar o PSD.C
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FÁBIO FARIA SEGUE COM AGENDA 
DE PRÉ-CANDIDATO AO SENADO    
MINISTRO DAS COMUNICAÇÕES FOI DEIXADO DE FORA DO ENTENDIMENTO PARA A FORMAÇÃO DE CHAPA OPOSICIONISTA

Após levar um duro 
golpe político, o silêncio 
do ministro das Comu-
nicações, Fábio Faria, foi 
quebrado por atitudes 
que demonstram que 
ele não desistiu da corri-
da pelo Senado Federal.

A jogada do colega 
ministro, Rogério Mari-
nho, quando anunciou 
dobradinha oposicionis-
ta no Rio Grande do Nor-
te entre ele e o deputado 
federal Benes Leocádio 
(provável candidato ao 
Governo), deixou Fábio 
sem ação. Mas o baque 
durou pouco.

Sem reclamar publi-
camente, mas abalado 
por ter sido preterido pelo 
grupo que se dizia coeso 
em buscar uma chapa 
para enfrentar a governa-
dora Fátima Bezerra (PT), 
Fábio teve que mostrar 
habilidade e não acusar o 
golpe. O fez intensifican-
do a agenda no Estado. 

Durante a semana 

Convidado a partici-
par de um evento pro-
movido pelo deputado 
federal General Girão 
(PSL), onde o parlamen-
tar apresentou à impren-
sa um relatório sobre 
sua atuação, o prefei-
to de Natal, Álvaro Dias 
(PSDB), foi questionado 
sobre a forma como o 
Governo do RN se com-
portou no combate à 
pandemia.

Antes mesmo de ex-
ternar sua opinião so-
bre as ações do Estado, 
o prefeito defendeu o 
protocolo de tratamento 
para a Covid-19 adotado 

por sua gestão na capital. 
“Voltei a ser estudante 
de medicina, pesquisei e 
tenho convicção de que 
o protocolo adotado em 
Natal foi um dos melho-
res”, disse Álvaro.

Além de montar cen-
tros de atendimento 
à população de Natal, 
onde as pessoas com 
sintomas recebem o pri-
meiro atendimento, fa-
zem exames e são orien-
tadas, a gestão de Álvaro 
também adotou a distri-
buição de comprimidos 
de ivermectina no com-
bate à pandemia. A me-
dicação não tem com-

provação científica, seu 
uso tem causado dis-
cussões entre médicos 
e cientistas, além de ter 
politizado o tratamento 
contra a Covid-19.

A discussão política 
que dividiu o País tam-
bém gerou atuações dis-
tintas no Rio Grande do 
Norte. Governo e Prefei-
tura divergiram em vá-
rios momentos.

Para o prefeito, com a 
politização há apenas um 
lado que perde. “Quem 
tenta politizar a pande-
mia está fazendo um 
desserviço com a popu-
lação’, afirmou o prefeito.

Amarante, o ministro Fá-
bio Faria se reuniu com o 
ex-prefeito de Natal, Car-
los Eduardo Alves. O en-
contro foi divulgado nas 
redes sociais do ex-prefei-
to, e logo suscitou espe-
culações sobre uma pos-
sível formação de mais 
uma chapa para a dispu-
ta nas eleições de 2022.

Assim como Carlos 
Eduardo, que tenta con-
seguir um parceiro para a 
dobradinha eleitoral, Fá-
bio Faria precisa de alia-
dos que o ajudem a seguir 
o plano inicial do voo polí-
tico que ele tenta alçar, e 
enfrentar as urnas como 
candidato ao Senado.

A princípio, o Senado 
também seria o foco do 
ex-prefeito. Mas Carlos 
Eduardo já disse que não 
descarta uma candida-
tura ao Governo. Fábio 
e Carlos podem unir os 
interesses comuns e dar 
outra conotação à dispu-
ta de 2022.

que está acabando, Fá-
bio realizou dois eventos 
do Ministério das Comu-
nicações. No primeiro, o 
ministro confirmou o re-
passe de R$ 10 milhões 
para a conclusão da In-
fovia Potiguar; uma in-
fraestrutura de rede que 
vai interligar municípios 
com fibra ótica; garan-
tindo internet de quali-
dade, alta velocidade e 

gratuita para instituições 
de ensino. O anúncio foi 
feito durante evento rea-
lizado em Natal.

“Sabemos da impor-
tância de levar internet 
de qualidade aos brasi-
leiros. Isso vai fazer com 
que nosso povo consiga 
crescer, trabalhar mais, 
gerar emprego e renda”, 
disse Fábio.

O segundo evento 

aconteceu na sexta-feira, 
em São Gonçalo do Ama-
rante, onde o ministro e 
o presidente do Banco 
do Brasil, Fausto Ribeiro, 
anunciaram a ampliação 
do programa “Wifi Bra-
sil” para implantação de 
mais de mil pontos de in-
ternet em comunidades 
carentes.

Antes mesmo de se 
dirigir a São Gonçalo do 

Fábio Faria e o ex-prefeito Carlos Eduardo podem unir interesses comuns nas eleições

Prefeito Álvaros Dias foi questionado sobre atuação do Governo

Divulgação

Crédito: Rodrigo Maker

Álvaro Dias critica uso político da 
pandemia durante evento de Girão             
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Ministério Público do RN considera inadmissível que municípios ainda descatem lixo de forma inapropriada

Mais da metade dos 
municípios que com-
põem a Região Metro-
politana de Natal fazem 
descarte irregular de lixo. 
Das 15 cidades, oito ainda 
estão fazendo a gestão 
de resíduos sólidos em 
desconformidade com 
as regras determinadas 
pela Lei nº 14.026/2020, 
conhecida como Novo 
Marco do Saneamento 
Básico. Arês, Bom Jesus, 
Goianinha, Ielmo Mari-
nho, Monte Alegre, Ní-
sia Floresta, São José de 
Mipibu e Vera Cruz de-
verão providenciar que, 
até o próximo dia 2 de 
agosto, segunda-feira, 
a destinação de rejeitos 
esteja sendo feita em 
aterro sanitário. 

O Ministério Público 
do Estado do Rio Gran-
de do Norte (MPRN) está 
acompanhando a ade-
quação dos municípios 
ao novo marco legal, e 
no último dia 10 de ju-
nho, através da promo-
tora Mariana Marinho 
Barbalho, então coor-
denadora do Centro de 
Apoio Operacional das 
Promotorias do Meio 
Ambiente (CAOPMA) 
pediu às promotorias 
do meio ambiente de 
cada município da Re-
gião Metropolitana que 
fossem cobrados escla-
recimentos a cada uma 
das 15 prefeituras sobre 
a destinação final de re-
síduos sólidos. 

Na oportunidade, o 
MP pediu que fosse en-
caminhada cópia de 
contrato assinado por 
cada município com 
aterro sanitário licen-
ciado, ou comprovação 
do início do processo 
de licitação para futura 
contratação do serviço. 
A partir desse pedido 
de informações foi que 
o órgão ministerial che-

Oito cidades da Região Metropolitana de 
Natal fazem descarte irregular de lixo
ARÊS, BOM JESUS, GOIANINHA, IELMO MARINHO, MONTE ALEGRE, NÍSIA FLORESTA, SÃO JOSÉ DE MIPIBU E VERA CRUZ 
DEVERÃO PROVIDENCIAR QUE, ATÉ A PRÓXIMA SEGUNDA-FEIRA (2), DESTINAÇÃO DE REJEITOS ESTEJA SENDO FEITA EM 
ATERRO SANITÁRIO. GESTORES QUE NÃO CUMPRIREM DETERMINAÇÃO PODEM TER PENA DE ATÉ CINCO ANOS DE PRISÃO 

gou ao número de oito 
municípios em condi-
ções irregulares. A lei 
nº 14.026/20 estabelece 
que dia 2 de agosto de 
2021 todos os municípios 
integrantes das regiões 
metropolitanas deverão 
encaminhar os seus resí-
duos para uma destina-
ção final adequada. 

Outro ponto do Novo 
Marco Legal do Sanea-
mento Básico que vale a 
pena ser destacado é a 
possibilidade da implan-
tação de uma taxa a ser 
cobrada pelo Executivo 
aos munícipes, de forma 
que viabilize a sustenta-
bilidade econômico-fi-
nanceira do serviço. Até 
2018, apenas os muni-
cípios de Jardim de An-
gicos, Macaíba, Macau, 
Mossoró, Martins, Ma-
xaranguape, Mossoró, 
Natal, Nísia Floresta, Par-
namirim, Passa e Fica, 
Santa Cruz, São Miguel, 
Serra Caiada, Tibau do 

Sul, realizavam esse tipo 
de cobrança, segundo o 
CAOPMA; contudo, exis-
te a possibilidade de que 
novas cidades já tenham 
passado a cobrar tam-
bém de acordo com a 
nova legislação.

Segundo o MP, os ges-
tores dos municípios que 
descumprirem o Novo 
Marco Legal do Sanea-
mento Básico poderão 
responder pelo crime 
disposto no art. 54, § 2º, 
inciso V da Lei de Crimes 
Ambientais, com uma 
pena prevista de até cin-
co anos de reclusão. 

Para auxiliar os muni-
cípios na adequação ao 
texto legal, o Governo do 
Estado, através da Secre-
taria de Estado do Meio 
Ambiente e dos Recur-
sos Hídricos (Semarh) 
iniciou diálogo com os 
poderes executivos mu-
nicipais, e desenvolveu 
um plano de gerencia-
mento de resíduos, que 

acabou evoluindo para a 
formação de consórcios 
regionalizados. Contu-
do, o diálogo não evoluiu 
em algumas cidades, in-
clusive nas da Região 
Metropolitana. 

A Semarh chegou a 
preparar um mapa, onde 
divide os municípios do 
Estado em dez regiões, 
de modo que a regiona-
lização facilitasse a des-
tinação adequada dos 
resíduos sólidos. Contu-
do, do planejamento ini-
cial, apenas duas regiões 
seguem ativas. 

“A Secretaria fez um 
plano de gerenciamen-
to de resíduos do Estado, 
que depois resultou na 
regionalização, para daí 
serem formados vários 
consórcios. Desses con-
sórcios que foram forma-
dos, só dois estão ativos, 
que são os que estamos 
em contato fazendo o 
projeto de dois aterros 
sanitários, através de 

convênio federal da Fu-
nasa. São os consórcios 
Seridó e Alto Oeste. Na 
Região Metropolitana a 
gente não tem esse con-
tato direto mais não”, diz 
Robson Henrique Pinto, 
coordenador de meio 
ambiente e saneamento 
da Semarh. 

O CAOPMA considera 
incabível a manutenção 
dos lixões ou de aterros 
localizados em regiões 
ecologicamente inapro-
priadas, que possam 
causar impacto ambien-
tal face à permeabili-
dade do solo, e aponta 
a existência da solução 
ambientalmente ade-
quada no RN através 
dos dois aterros sanitá-
rios privados, instalados 
nos municípios de Ce-
ará-Mirim e Vera Cruz 
- esse último com servi-
ço público irregular de 
descarte do lixo, mesmo 
com a solução dentro do 
próprio território.

Arquivo / NOVO
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Lei estabelece que municípios da Região Metropolitana devem destinar resíduos para aterros sanitários

ESPÍRITO MILICIANO

REPRESENTANDO

PERFIL

ATENTA

PP EM 2022

DANIELA FREIRE

A ‘homenagem’ feita pela Secretaria de Comuni-
cação da Presidência da República  pelo Dia do 
Agricultor, comemorado no último 28 de julho, 
usando a imagem, comprada da Internet, de um 
caçador segurando uma espingarda e não um 
agricultor portando um de seus instrumentos de 
trabalho, a enxada, teve enorme repercussão ne-
gativa. O jornalista Reinaldo Azevedo, por exem-
plo, fez críticas severas ao ministro potiguar das 
Comunicações, Fábio Faria. “A delinquência in-
telectual e política da Secom atinge o paroxismo 
com suposta homenagem aos agricultores. Para-
béns, Fabio Faria: está se candidatando a chefe do 
espírito miliciano qdo Bolsonaro naufragar. Que 
destino, hein?”, escreveu Azevedo.

Para Azevedo, Fábio Faria é hoje “uma das vozes 
mais estridentes do que o governo Bolsonaro 
tem de pior”. “Este senhor, que se grudou a Lula 
e a Dilma, em 2014, para eleger Robinson, o pai, 
governador do Rio Grande do Norte, resolveu se 
fazer ideólogo e porta-voz das catacumbas do 
bolsonarismo”, afirmou o jornalista.

“Muito músculo, mas pouco cérebro”. Foi assim 
que a deputada federal Joice Hasselmann definiu 
o senador Styvenson Valentim, na ocasião da tro-
ca de farpas causada pela declaração do potiguar 
a respeito da agressão sofrida pela parlamentar 
de SP. Styvenson insinuou que Hasselmann tinha 
apanhado por conta de “chifre” ou “uma carreira 
(de pó)”. A deputada está processando o senador 
do RN por injúria, calúnia e difamação e pediu pu-
nição do Conselho de Ética do Senado contra ele.

Quando o assunto é acionar a Justiça contra possíveis crimes cometidos por políticos e aliados bolsonaristas, a deputada fede-
ral do RN Natália Bonavides chama a atenção. É uma das mais atuantes no Congresso Nacional nesse ‘quesito’. A última ação 
da potiguar foi pedir ao Supremo Tribunal Federal para que o ministro da Defesa Walter Braga Netto seja investigado por crime 
de responsabilidade, por ter condicionado a realização das eleições 2022 à aprovação do que eles chamam de “voto auditável”.

Falando em Fábio 
Faria, ele se filiará 
ao PP em 2022, tão 
logo a janela par-
tidária seja aberta. 
Nos bastidores, a 
avaliação é de que 
a filiação de Fábio, 
que entrou na corri-
da para ser o vice de 
Bolsonaro, é mais 
um passo para o ali-
nhamento de todo o 
núcleo do presiden-
te ao Centrão. Afinal 
de contas, a partir 
de agora, o gover-
no federal passa a 
ser orquestrado por 
Ciro Nogueira, o 
novo chefe da Casa 
Civil e presidente 
nacional do PP.

O alinhamento do presidente Jair Bolsonaro com o 
líder do Centrão e presidente do PP, Ciro Nogueira, 
inclui a filiação do ministro potiguar Fábio Faria ao 
partido progressista 

Frankie Marconi / NOVO

Projeto quer prorrogar prazos do marco regulatório

A reportagem do NOVO entrou em 
contato com as prefeituras dos muni-
cípios que ainda não se adequaram 
à nova legislação. Em Bom Jesus, os 
trâmites já estão em andamento. 
Uma licitação para contratação de 
aterro sanitário já foi finalizada, fal-
tando apenas o processo de contra-
tação de uma empresa para fazer a 
coleta e transporte do lixo. Esse já foi 
iniciado, mas encontra-se suspenso 
em decorrência de um recurso impe-
trado por uma das empresas partici-
pantes do certame licitatório. O muni-
cípio já conta, inclusive, com o Plano 
Municipal de Saneamento Básico.  
Já na cidade de Goianinha, o Execu-
tivo Municipal alega que está “resol-
vendo os problemas deixados pela 
gestão anterior” para então se dedi-
car aos relacionados ao saneamento 
e à correta destinação de resíduos só-
lidos. O município de Vera Cruz, que 
deveria ter, na teoria, uma maior faci-
lidade para dar o destino final correto 
ao lixo por ter no seu território um dos 
dois aterros sanitários do RN, sequer 
respondeu se já está em andamento 
o processo de adequação. O secretá-
rio de Meio Ambiente e o secretário-
-adjunto da pasta não estavam dispo-
níveis para responder. 

Está em tramitação na 
Câmara dos Deputados o 
projeto de lei 1414/21, que 
prorroga prazos previstos no 
marco regulatório do sanea-

mento básico, em decorrên-
cia da pandemia do novo 
coronavírus.

O projeto foi apresentado 
pelo deputado Dr. Leonardo 

(SDD-MT) no dia 14 de abril 
e neste momento aguarda 
parecer do relator da Comis-
são de Desenvolvimento Ur-
bano da Casa.
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Anderson de Almeida e Taísa Assunção abraça-
dos no ‘Dia do Sim’ por Rodrigo Loureiro, Simo-
ne Silva e a mãe da noiva, Auta Assunção

DIEGO NEGRELLOS

TÔ DIZENDO!

Reprodução

De meados de março 
do ano passado para cá, 
o setor cultural e de en-
tretenimento precisou 
abafar o talento. Figuri-
nos guardados, guitarra 
e violão com cordas si-
lenciadas, palcos e co-
xias vazios, mamulen-
gos se esconderam por 
trás do pano.

Grandes espetáculos 
populares a céu aberto, 
como o Chuva de Bala 
no País de Mossoró, Um 
Presente de Natal e a 
Cantata dos Mártires de 
Cunhaú e Uruaçu, e fes-
tivais musicais adiados. 
O som baixou, as luzes 
se apagaram. A pande-
mia, que assolou o mun-
do, devastou também 
os planos de artistas e 
do meio cultural do Rio 
Grande do Norte. Mas, 
agora, o setor quer vol-
tar com mais força neste 
segundo semestre para 
mostrar todo o potencial 
das expressões artísticas 
locais e busca reverter 
quase 16 meses de inter-
rupção e muitas perdas.  

A volta aos trabalhos 
com presença de 75% do 
público foi liberada pela 
Prefeitura do Natal des-
de a última quarta-feira 
(28) através de um de-
creto municipal, mas o 
fim das restrições acon-
tece apenas na segun-
da quinzena do mês de 
agosto, caso o índice de 

ocupação de leitos des-
tinados à Covid-19 conti-
nue decrescendo, como 
afirmou o prefeito da ca-
pital, Álvaro Dias. 

Para colaborar com a 
retomada do setor cul-
tural potiguar, o Gover-
no do Estado e a Câma-
ra de Dirigentes Lojistas 
(CDL) Natal se uniram 
para estimular empresá-
rios do varejo a apoiar a 
cultura por meio da Lei 
Câmara Cascudo (LCC), 
o Programa Estadual de 
Incentivo à Cultura. De-
nominada RN + Cultura, 
a campanha recebeu a 
adesão de músicos, can-
tores, artistas e agentes 
e produtores culturais 
para mobilizar o estado 
em prol da cultura.

A principal proposta da 
ação é estimular a inciati-
va privada a aproveitar a 
dedução fiscal para dire-
cionar esses recursos, que 
seriam pagos em ICMS, 
ao patrocínio de iniciati-
vas culturais como prevê 
a Lei Câmara Cascudo, 
além de chamar a aten-
ção para a importância 
desse segmento, um dos 
mais impactados pela 
pandemia da Covid-19.

“Temos o compromis-
so de chegar a esse vo-
lume de renúncia para 
conseguirmos apoiar o 
maior número possível 
de projetos culturais em 
todas as modalidades. O 

setor precisa desse su-
porte, não somente pelo 
que passou nos últimos 
meses, mas sobretudo 
pela importância do fazer 
artístico. A cultura é fun-
damental para a cons-
trução de uma socieda-
de crítica. E as empresas 
podem ser determinan-
tes nesse processo, para 
que nenhuma produção 
deixe de ser executada 
por falta de apoio. Esse 
é o nosso pensamen-
to”, defende o secretário 
estadual de Tributação, 
Carlos Eduardo Xavier. 

Também para forta-
lecer ainda mais a reto-
mada cultura potiguar, 
estão programadas para 
este segundo semestre 
as reaberturas de impor-
tantes equipamentos 
culturais, que estavam 
fechados devido a obras 
de reestruturação.

O Governo já entre-
gou a reforma da Escola 
de Dança do Teatro Al-
berto Maranhão (Edtam) 
e anunciou a conclusão 
em breve das obras da 
Biblioteca Pública Câ-
mara Cascudo, do Teatro 
Alberto Maranhão e do 
Complexo Cultural da 
Rampa, com o Memorial 
do Aviador e do Museu 
da Rampa, cuja obra já foi 
concluída e está em vias 
de ser entregue à gfestão 
da Secretaria de Turismo 
do RN (Setur).

Setor cultural ensaia 
retomada de atividades
GOVERNO DO ESTADO E CÂMARA DE DIRIGENTES LOJISTAS (CDL) 
SE UNIRAM PARA ESTIMULAR APOIO DE EMPRESÁRIOS DO VAREJO 
À CULTURA POR MEIO DA LEI CÂMARA CASCUDO. EQUIPAMENTOS 
CULTURAIS TAMBÉM ESTÃO SENDO REFORMADOS E REABERTOS                    

Elisa Elsie/AssecomRN             

Salão nobre da Pinacoteca do Estado, cujo prédio está passando por reforma estrutural          
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NÃO TEM IGUAL

É FESTA?

AVISA QUE É ELA!

EM ALTO MAR

O Réveillon Santé promete ser o grande su-
cesso da virada em Natal. Com Claudia Leit-
te, Alinne Rosa, atração surpresa e vários DJs 
nacionais e internacionais como Aron e Dani 
Toro, o evento esgotou o lote promocional de 
vendas em menos de 20 minutos. Mais uma 
novidade? No dia 31 de dezembro, a festa 
será open bar para receber 2022 com toda a 
animação. Com assinatura da San Sebastian 
e Destaque Promoções, o Santé vai acom-
panhar o cenário da pandemia e vai exigir o 
cartão de vacina com imunização completa 
contra covid-19. E sobre a atração surpresa 
do dia 29, a gente soube que promete não 
decepcionar!

Será que vem aí? Roberto Bezerra e Roberta 
Duarte, diretores do Carnatal, estiveram em 
Salvador no início desta semana, entre os 
compromissos muitas reuniões com empre-
sários baianos. A dupla esteve no escritório 
de Ivete Sangalo, Bell Marques, Ricardo Cha-
ves e outros. A visita levantou mais indícios 
sobre a realização da micareta mais amada 
do Brasil em dezembro deste ano. Milhares 
de foliões estão ansiosos por essa notícia.

A medalha inédita de Rebeca Andrade em 
Tóquio causou também no mundo da mú-
sica. A ginasta que vem empolgando des-
de as eliminatórias com a sua apresentação 
no solo embalada pelo hit “Baile de Favela”, 
hit de Mc João, fez com que a música tives-
se um aumento de 40% nas plataformas de 
streaming. Esse crescimento foi registrado 
desde o último domingo, quando Rebeca 
fez sua primeira apresentação na Olimpíada.

A Rainha Xuxa está com tudo e não tá pra brin-
cadeira com o Navio da Xuxa que vai aconte-
cer de 25 a 28 de março de 2022 e promete 
uma experiência com 72 horas de shows, ex-
posições, festas temáticas, gincanas, peças de 
teatro, filmes, personagens e muito mais. No 
line-up estão confirmadas as apresentações 
de Claudia Leitte, Ludmilla, Lulu Santos e mais 
está por vir! Promete ser um festão!
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A pandemia da Co-
vid-19 vem impactando 
a sociedade diariamen-
te. Uma das dificuldades 
colocadas é a redução 
do acesso à educação, 
que se tornou o quadro 
mais crítico. 

Segundo um levan-
tamento de 2020, feito 
pelo Instituto Brasileiro 

de Geografia e Estatísti-
ca (IBGE,  em novembro 
do ano passado, 187 mil 
estudantes potiguares 
(23,86% do total) não ti-
veram acesso às ativida-
des escolares. 

Ainda nessa mesma 
pesquisa, a Pesquisa 
Nacional por Amostra 
de Domicílios Covid-19 

(PNAD Covid-19), tam-
bém do IBGE, demonstra 
que estudantes pardos e 
negros sem atividade es-
colar representam mais 
que o dobro de estudan-
tes sem escola: 130 mil 
de estudantes negros e 
pardos da rede pública e 
57 mil de pessoas bran-
cas desses segmentos.

Estudantes negros e 
pardos sem aula durante 
pandemia no RN são o     
dobro que brancos no RN
LEVANTAMENTO FEITO PELO IBGE EM 2020 APONTA QUE CERCA 
DE 130 MIL ESTUDANTES NÃO BRANCOS (PARDOS E NEGROS) DO 
ESTADO NÃO ESTÃO TENDO ACESSO ÀS ATIVIDADES ESCOLARES

COMO DEVEMOS DEBATER SOBRE 
A PEC DO VOTO IMPRESSO?

JAIR DAMASCENO

As divergências de opiniões no Brasil es-
tão gerando grandes polêmicas. Num país 
polarizado, debates importantes acabam 
sendo politizados. Porém, antes de tudo, nós 
brasileiros, devemos aprender a discutir para 
evoluir como democracia e sociedade.

Ultimamente, destaco a discussão refe-
rente ao nosso sistema de votação. Toda mu-
dança naturalmente gera resistência, ainda 
mais pelo tema envolvido e por utilizamos 
a mesma estrutura de sufrágio desde o ano 
de 1996, ou seja 25 (vinte e cinco) anos.

Até o corrente ano, cidadãos, candidatos, 
partidos políticos e entidades não compro-
varam falhas do sistema atual de votação ou 
fraudes perante o Tribunal Superior Eleito-
ral, que por sua vez defende o atual modelo 
assegurando a sua robustez, confiabilidade, 
integridade, transparência e autenticidade. 
Inclusive foram realizadas auditorias e diver-
sos testes públicos de segurança.

As opiniões dos brasileiros, sobre a Proposta 
de Emenda à Constituição nº 135/2019 deno-
minada como “PEC do voto impresso”, geram 
diversas interpretações a respeito do tema 
inclusive produzindo críticas à reconhecida 
“urna” eleitoral, difundindo a falsa informação 
de que o equipamento não é confiável.

Outro ponto a ser destacado é que a urna 
eletrônica não será extinta, e nem adota-
ríamos a votação pelo sistema de cédulas 
manuais, pois a proposta é no sentido de 
integrar receptáculo à urna que receberá os 
votos impressos.

Para alguns, a proposta do voto impres-
so aperfeiçoará as eleições. Estes enxergam 
como mecanismo de reforçar a seguran-
ça do sistema de votação, proporcionando 
maior confiabilidade.

Ocorre que devemos reconhecer positi-
vamente o funcionamento do sistema ele-
trônico presente, mas também a sociedade 
pode sim debater a possibilidade de imple-
mentação do tema posto para não existi-
rem dúvidas sobre a proposta defendida. 
Tal debate deve ser democrático e não po-
lítico, pois é um tópico relevante para toda 
a sociedade.

A discussão sobre a implementação do 
voto impresso ao sistema eleitoral atual ne-
cessita ser amadurecida pelo Congresso Na-
cional e população, sendo uma ótima oportu-
nidade de reavaliação do modelo de votação.

Um dos maiores desafios será equilibrar 
os conceitos de aperfeiçoamento do sistema 
através da impressão dos comprovantes de 
votação com a confiabilidade do atual me-
canismo, objetivando evoluir para um siste-
ma ainda mais seguro.

Advogado 
jairdamasceno@ccgd.adv.br

Frankie Marconi/NOVO

Segundo estudo, 187 mil alunos potiguares não tiveram acesso às atividades escolares em 2020
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DEPOIMENTO

TRAIRAGEM

FORTE

CANDIDATURA

MONITORADO

JAGUNÇO

MUDANÇA

LÍNGUA

DEPOIMENTO II POSTURA

TULIO LEMOS

O deputado Estadual Kelps Lima, presidente da 
CPI da Covid no RN, afirma que há amparo jurí-
dico para convocar o governador da Bahia, Rui 
Costa, para prestar depoimento. O argumento é 
que ele não viria como governador, mas como 
presidente do Consórcio Nordeste.

Enquanto come carneiro, tira foto e estimula pu-
blicamente a candidatura do deputado Benes 
Leocádio ao Governo, o ministro Rogério Mari-
nho trabalha nos bastidores para trocar Benes 
pelo prefeito Álvaro Dias.

O fato é que o nome 
do prefeito de Natal, 
Álvaro Dias, continua 
sendo o mais forte 
para concorrer con-
tra Fátima Bezerra. 
Pesquisas feitas pelos 
dois lados apontam o 
potencial do prefeito. 
O fato de entregar a 
Prefeitura nas mãos 
de Carlos Eduardo é o 
maior empecilho para 
a candidatura do ma-
rido de Amanda.

Assessora da governadora Fátima Bezerra, Sa-
manda Alves, deverá ser candidata a deputada 
Federal pelo PT. Tem recebido estímulo valioso 
da chefe de forma pública e nos bastidores. Sa-
manda acompanha Fátima há mais de 20 anos 
como assessora.

O vice-governador Antenor Roberto contratou 
um serviço de vigilância eletrônica com moni-
toramento de câmeras 24 horas por dia. O que 
será que o vigilante comunista quer monitorar 
em seu gabinete?

O ministro Fábio Faria levou uma pancada com 
força da mídia nacional, ao ‘homenagear’ o dia 
do agricultor com uma imagem de um homem 
armado. A Comunicação do Governo comprou a 
imagem por 3 mil reais e teve que apagar diante 
do festival de críticas.

A governadora Fátima Bezerra voltou a andar 
pelo interior, conversar com prefeitos e lideran-
ças políticas. Ninguém sabe se a mudança foi por 
causa da candidatura de Benes ou fazia parte do 
cronograma já estabelecido pela irmã de Tetê.

O senador Styvenson 
Valentim sentiu o gos-
to amargo das redes 
sociais. Traído pela in-
domável língua, o Ca-
pitão levou uma peia 
grande do tribunal 
da internet por falar 
o que não devia. Vai 
‘descansar a imagem’ 
para poder sobreviver 
politicamente.

Há quem diga que 
a convocação do 
governador baia-
no não se sustenta, 
pois não há como 
dissociar a função 
de governador com 
a de eventual e pro-
visório presidente 
de um consórcio 
entre Estados.

Na volta do recesso, a As-
sembleia instala de ver-
dade a CPI da Covid. Res-
ta saber se o Governo vai 
continuar perdendo feio 
para a oposição ao tentar 
barrar o funcionamento 
da Comissão. Se mudar 
de postura, vira o jogo e 
faz do limão, uma limona-
da. Azeda para a oposição.

AM é o estado mais desigual
Em nível nacional, os 

dados também mostram 
a desigualdade regional 
entre os estados do Nor-
te e Nordeste com os do 
Sul e Sudeste do País. 
O estado com maior di-
ferença proporcional en-
tre estudantes brancos 
e não brancos, matricu-
lados sem atividade, é o 

Amazonas, com 212.242 
não brancos sem ativida-
des, para 28.227 brancos.

Em seguida vem a 
Bahia, com 742.115 não 
brancos sem atividades 
e 120.995 brancos, se-
guido pelo Amapá com 
50.256 não brancos sem 
atividade para 9.310 
brancos.

A pesquisa do IBGE 
não crava quais sãos os 
motivos dos alunos fica-
rem sem aula. Contudo, 
segundo Renato Santos, 
membro da Coordena-
ção Nacional do Coletivo 
Enegrecer e mestrando 
em Estudos Urbanos e 
Regionais da UFRN, en-
tre as possíveis causas 
está a falta de estrutura, 
que permita os alunos 
fazerem as atividades, 
por parte das escolas e 
das famílias, sobretudo 
as de baixa renda. Um 
exemplo é a falta de in-
ternet ou computado-
res em casa.

“A somatória do racis-
mo estrutural, a somató-
ria de ter que contribuir 
nas finanças de casa, e 
a somatória da dificul-
dade em garantir esses 
equipamentos no seu 
lar, têm uma consequ-
ência perversa para os 
jovens negros, que é a 
evasão escolar” ressal-
tou Renato. 

De acordo com Júlia 
Arruda, Secretária de 

Estado das Mulheres, 
da Juventude, da Igual-
dade Racial e dos Di-
reitos Humanos (SEM-
JIDHRN), os números 
trazem uma preocupa-
ção com o possível au-
mento da desigualdade 
racial para essa geração 
em fase escolar.

“Sabemos que as de-
sigualdades sociais fo-
ram acentuadas durante 

a pandemia, e o contexto 
racial coloca a população 
negra em maior grau de 
vulnerabilidade. Para en-
frentar essa realidade, 
na Educação, por exem-
plo, foi adotado o ensi-
no remoto. Mas a falta 
de acesso à internet e às 
tecnologias impossibili-
tou a frequência regular 
dos alunos”, afirmou a ti-
tular da pasta. 

Frankie Marconi/NOVO

Falta de acesso à internet impossibilitou frequência regular de alunos ao ensino remoto na pandemia



Sábado, 31 de julho  e domingo 1º, de agosto de 2021www.novonoticias.com.br 10ECONOMIA

LIDE Futuro e LIDE RN retomam reuniões
EVENTO CONTOU COM A PARTICIPAÇÃO DE CERCA DE 70 JOVENS LÍDERES EMPRESARIAIS DO ESTADO

O LIDE Futuro RN reu-
niu conselheiros, filiados 
e convidados para um 
happy wine no Marechal 
Steak House e GrandC-
ru. Na ocasião, o grupo 
de líderes empresariais 
discutiu os caminhos e 
a oportunidade gerada 
a partir de investimen-
tos em startups. Alguns 
cases foram apresen-
tados. Formatos de ne-
gócios que se referem a 
investimentos na ordem 
de mais de R$ 10 mi-
lhões em startups do RN.  
Diversas empresas es-
tiveram presentes, fa-
cilitando o debate. En-
tre elas, a Faceponto, 
AutoForce, CREDE-
RE, Fala Síndico BR e 

Prejuízo passa de 2 bilhões

REPRODUÇÃO/NOVO

Carlos Azevedo/NOVO

O Rio Grande do Nor-
te ultrapassou a marca 
de sete mil vítimas da 
Covid-19. A quantidade 
de óbitos gerados pela 
pandemia trouxe um 
aumento em torno de 
70% no número de re-
querimentos de pensão 
por morte. A informação 
é do presidente do Insti-
tuto de Previdência dos 
Servidores Estaduais do 
RN (Ipern), Nereu Linha-
res, em entrevista exclu-
siva ao NOVO Notícias, 
no início desta semana.  
De acordo com os dados 
do Instituo, em março 
de 2020, o Estado tinha 
uma média mensal de 
43 pensões por morte 
concedidas. No mesmo 
período de 2021, o RN 
registra uma média de 
74 concessões por óbi-
to. Segundo Nereu Li-
nhares, os números pos-
suem relação direta com 
a quantidade de mortes 
em razão da pandemia.  

Em 2020, o déficit da 
Previdência do Rio Grande 
do Norte apresentou um 
prejuízo de R$ 160 milhões 
por mês. Um total de R$ 
2,08 bilhões ao ano. De 
acordo com o presidente 
do Ipern, o RN hoje tem 
mais inativos do que ati-
vos, quando se junta apo-
sentados e pensionistas. 

Além desse desequilí-
brio entre as receitas men-
sais obtidas com a contri-
buição dos servidores do 
Estado e as despesas com 
aposentadorias e pensões 

dos servidores estaduais 
e seus dependentes, ges-
tões anteriores colabora-
ram com a avaria. 

“Nos últimos dois go-
vernos que passaram por 
aqui, houve uma destrui-
ção total da Previdência. 
Reservas financeiras que 
a gente tinha aqui, reser-
va de R$ 1 bilhão, foi em-
bora. Os governos des-
truíram, tanto o governo 
Rosalba, quanto o gover-
no Robinson, destruíram 
completamente isso”, 
completou Linhares

PEDIDOS DE PENSÃO POR MORTE 
CRESCEM EM MEIO À PANDEMIA NO RN
DE ACORDO COM O INSTITUTO DE PREVIDÊNCIA DOS SERVIDORES ESTADUAIS DO RN (IPERN) SOLICITAÇÕES 
CRESCERAM EM TORNO DE 70%, SALTANDO DE 43 PENSÕES CONCEDIDAS EM 2020 PARA 74 SÓ ESTE ANO          

“Com o aumento do nú-
mero de mortes, ocorreu 
um impacto grande. O 
falecimento desses, se 
fossem de pessoas apo-
sentadas, já estaria na 
folha, mas uma boa par-
te não foi de aposenta-
dos, foi de servidor ativo. 
Então, isso, também teve 
um incremento na folha”, 
disse Nereu Linhares.  
Entretanto, o presidente 
do Ipern ressaltou que 
o crescimento dos pedi-
dos é insuficiente para 
desequilibrar, a curto 

prazo, as receitas e des-
pesas da Previdência.  
“O equilíbrio financeiro 
da Previdência, indepen-
dentemente dessa ele-
vação de mortos, de pe-
dido de aposentadoria, 
não é algo a curto prazo, 
nem a médio prazo, é a 
longo prazo. A Previdên-
cia, antes mesmo da pan-
demia, vinha sofrendo os 
impactos normais, com 
a expectativa de vida 
aumentando, e redu-
zindo o número de ser-
vidores ativos para con-

tribuir”, concluiu Nereu.  
O professor de econo-
mia da UFRN, Thales 
Penha, doutor em de-
senvolvimento econô-
mico, ressalta que, em 
um curto espaço de 
tempo, os números po-
dem gerar uma desor-
ganização da estrutura 
de despesa do Estado.  

“Os números complicam 
as contas públicas de for-
ma geral, porque, como 
isso é um dispositivo de 
lei obrigatório do Estado, 
o Executivo é obrigado 
a destinar recursos para 
esses pagamentos. A 
curto prazo, pode ter um 
impacto considerável”, 
frisou o economista. 

Nereu Linhares confirma impacto na Previdência do RN

Diretores do LIDE RN e LIDE FUturo recebem convidados e associados

a aceleradora de star-
tups Poti Ventures. 
O destaque ficou com a 
startup Faceponto, apre-
sentada por Cássio Lean-
dro, um dos idealizadores 

do projeto que promove 
o gerenciamento inte-
ligente das jornadas de 
trabalho, substituindo o 
relógio de ponto por um 
sistema mobile de pon-

to, que registra a frequ-
ência de trabalho dos 
colaboradores das em-
presas de forma simples 
e com segurança digital. 
Na ocasião, o Head do 

LIDE Futuro, Jean Da-
masceno, e o presidente 
do LIDE RN apresenta-
ram o calendário da reto-
mada de eventos do se-
gundo semestre de 2021. 
Foram cerca de 70 jo-
vens empreendedores 
com objetivo de CONEC-
TAR negócios e pessoas. 
O LIDE Futuro é uma pla-
taforma de conteúdo, ne-
tworking e experiência 
entre jovens lideranças. “O 
objetivo é potencializar ta-
lentos, fomentar práticas 
de sucesso no ambiente 
empreendedor e promo-
ver conexões valiosas por 
uma rede de networking 
qualificada no Brasil e 
mundo”, explicou Jair Da-
masceno.
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América segue ignorando dívida com 
futebol feminino mesmo após denúncia
CBF AINDA NÃO SE POSICIONOU OFICIALMENTE, MAS SEGUE APURANDO O CASO

    FICOU FEIO

COPA DO NORDESTE

COPA DO NORDESTE I COPA DO NORDESTE III

SEGUNDA DIVISÃO 

APOSTOU NO ABC

COPA DO NORDESTE II

COPA DO NORDESTE III

Marcos Lopes

EM CAMPO

Depois que o Novo noticiou que o 
América repassou apenas 4 mil e 500 
reais dos 50 mil que a CBF destinou 
para o futebol feminino, ficou feio para 
o presidente Ricardo Valério. É fato que 
a CBF não fiscaliza a utilização deste 
dinheiro, mas deixa claro que ele deve 
ser usado exclusivamente para o fute-
bol feminino. Assim como não fiscali-
za, não pune quem faz uso indevido do 
dinheiro. Ficou claro que o América fez 
de conta que deu apoio ao futebol fe-
minino. Não foi o primeiro e nem será 
o último clube a agir com má fé com 
esta modalidade que cresce, apesar 
dos pesares, cada vez mais no Brasil.

A reformulação feita pela CBF e pela Liga 
do Nordeste, na seletiva para a Copa do 
Nordeste a partir de 2022 foi excelente  e 
vai qualificar técnica e comercialmen-
te a competição. Todos os estados do 
Nordeste foram contemplados com a 
mudança e não houve portanto favore-
cimento e tampouco prejuízo para nin-
guém. Ganharam todos os envolvidos. 

Serão três fases da seletiva. As duas pri-
meiras com jogo único e a última ida e 
volta. Na primeira etapa, os oitos melho-
res clubes ranqueados ficarão de fora, 
aguardando os confrontos dos outros 16. 
Essas agremiações entram somente na 
segunda fase. Apenas quatro equipes se 
classifica-rão para a fase de grupos.

E mais um detalhe, os times que estão en-
trando agora em razão da reformulação 
terão que avançar na fase seletiva, ou seja, 
terão que ralar. E mais, a competição ga-
nha atrativos com a possibilidade de ter na 
fase de grupos, campeões como América, 
Santa Cruz e Vitória. Ou não ganha? Mimi-
mi danado rapaz!

Competição larga no dia 14 de setembro 
com dois jogos. Baraúnas x Mossoró no No-
gueirão e Parnamirim x Potyguar na Arena 
José Rocha, No dia seguinte, o Palmeira joga 
contra o Alecrim no Nazarenão e no Barret-
tão, tem Visão Celeste x Riachuelo. Todos os 
jogos começam às três da tarde. Vamos ver 
quem tem bala na agulha para subir.

Moacir Júnior antes de viajar para o Rio, onde 
o ABC enfrentou o Flamengo pela Copa do 
Brasil, recebeu proposta do Manaus para a 
disputa da Série C. O treinador em conver-
sa com o presidente Bira Marques, pre-feriu 
continuar no ABC e seguir com o projeto 
de acesso para a Série C. Quando chegou 
ao alvinegro, Moacir disse que gostaria de 
fazer um traba-lho a médio e longo prazo e 
mostrou que não estava brincando. 

No caso do Rio Grande do Norte, o Globo 
por ter conquistado o Estadual ganhou 
vaga na fase de grupos, o ABC como 
vice, já estava garantido na seletiva e 
agora o América entrou pelo Ranking 
Nacional de Clubes. Quem reclama hoje 
da entrada do América poderá ser o be-
neficiado de amanhã, Relaxa!

E mais um detalhe, os times que es-tão 
entrando agora em razão da reformula-
ção terão que avançar na fase seletiva, 
ou seja, terão que ralar. E mais, a compe-
tição ganha atrativos com a possibilida-
de de ter na fase de grupos, campeões 
como América, Santa Cruz e Vitória. Ou 
não ganha? Mimimi danado rapaz!

Mesmo após o NOVO 
Notícias tornar pública 
a inércia da direção do 
América com relação às 
obrigações que tem com 
o futebol feminino, o pre-
sidente do clube, Ricardo 
Valério segue ignorando 
a dívida que tem com as 
meninas que represen-
taram a instituição na 
Série A-2 do Campeona-
to Brasileiro 2021. 

A competição aca-
bou para o América no 
último dia 18 de junho, 
quando as meninas ru-
bras derrotaram o Náu-
tico por 2 a 0. Apesar de 
já cumprida a missão, 
até o fechamento des-
ta edição, a equipe fe-
minina do América não 
recebeu o montante de 
R$ 50 mil enviados ao 
clube pela Confedera-

Patrícia Oliveira

Última atividade do time feminino aconteceu dia 18 de junho no Arena das Dunas

ção Brasileira de Fute-
bol (CBF) e que deve ter 
destinação obrigatória 
ao departamento de fu-
tebol feminino. 

O presidente do clu-
be, numa tentativa de 
justificar o injustifi-
cável, chegou a dizer 
que “grande parte” do 

montante já havia sido 
repassado; contudo, a 
reportagem do NOVO 
apurou que o repasse 
feito foi de apenas R$ 

4.500, equivalente a 9% 
do valor total devido. 
Para piorar, o cartola 
age como se nada tives-
se acontecendo, e se-
quer tem procurado as 
meninas para dar uma 
previsão de pagamento. 

A CBF confirmou que 
está ciente da situação e 
já abriu um processo in-
vestigativo interno para 
apurar a omissão da di-
reção alvirrubra. Desde 
maio a entidade enviou 
aos clubes participantes 
do campeonato nacio-
nal, o valor de R$ 50 mil, 
que deveria ser destina-
do exclusivamente ao 
custeio das obrigações 
com os profissionais e 
despesas do departa-
mento feminino, sendo 
proibida outra destina-
ção para a verba.
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